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築地でデモをする福手区議・小竹都議

４月開設した「洛和ヴィラ文京春日」特養

　

6
月
定
例
区
議
会
本
会
議
で
、
築
地
移

転
問
題
に
つ
い
て
区
長
の
見
解
を
た
だ
し

ま
し
た
。（
裏
面
に
Ｑ
＆
Ａ
）

　

築
地
市
場
の
豊
洲
へ
の
移
転
問
題
は
、

小
池
都
知
事
が
６
月
１
日
の
都
議
会
の
所

信
表
明
で
、「
豊
洲
市
場
の
『
無
害
化
』

は
達
成
で
き
て
い
な
い
状
態
で
す
」
と
述

べ
、
豊
洲
移
転
計
画
の
破
た
ん
を
認
め
た

こ
と
で
重
大
な
局
面
を
迎
え
ま
し
た
。

　

豊
洲
は
東
京
ガ
ス
の
跡
地
で
、
４
月
の

環
境
調
査
で
も
基
準
値
の
１
０
０
倍
の
ベ

ン
ゼ
ン
の
検
出
な
ど
、
大
量
の
有
害
物
質

が
土
壌
深
く
に
浸
み
こ
ん
で
い
ま
す
。

　

移
転
計
画
は
中
止
さ
せ
、
関
係
者
の
８
割

以
上
が
望
ん
で
い
る
築
地
で
の
再
整
備
を
実

現
さ
せ
ま
し
ょ
う
。

食
の
安
全
・
安
心
を
守
る
た
め

築
地
市
場
で
再
整
備
を
！

日本共産党文京区議会議員団

　今年も国保料が 1人当たり７２５２円値上げさ
れます。国保の運営主体を都道府県単位にす
る動きのなかで、一般会計から国保会計への
繰入金を削る動きがあるからです。
　「いまでも高すぎて払えない」方がいるも
とで、❶ 1 万円近い値上げは中止すること。

❷都が区と協力して、さらに 1人平均 1万円
国保料を引き下げること。あわせて、
❸シルバーパスは1,０００円パスの
拡大と３,０００円パスの新設を
提案しました。

　特養待機者46０人、どこの
認可保育園にも入れなかった
子どもは過去最多の７8２人。
こうした福祉施設に加え、安心して暮らせる区営住宅確保は喫緊
の課題です。広大な茗荷谷駅横の大塚都バス車庫跡地の福祉活用
こそ解決の鍵です。
　市民団体からの請願は区議会で ２度採択されました。党区議団は本会議で1０回連続質問。都
交通局へ申し入れを行い、署名も広げています。実現にはもうひと押しです。

だれのこどももころさせない！

大塚都バス車庫跡地に認可保育園や

　「福祉の心」を胸に認可保育園、
特養ホーム、若者・高齢者向け公
営住宅など増設を求めました。
　未来を育む女性の １ 人として、
平和とくらしの願い実現へ力いっ
ぱい頑張ります。

　安倍政権は、安保法制、共謀罪法案に続き来年 １月にも改憲「発議」
を狙います。文京区議会は安保法廃止請願を採択し「戦争する国」ス
トップを発信。今度の ６月議会には「共謀罪」廃案の請願が ２件、１5
団体から提出されました。
　党区議団は他党派と力を合わせ、平和の願い発信へ全力をつくします。

福手ゆう子 区議会議員
代表質問を終えて

子ども　の
た
ち

明日をつく
る

特養ホームを

都バス車庫跡地 7２４６㎡、バス１00台が止まれる広さ

国保料値上げストップ！ さらに一万円の引き下げを国保料値上げストップ！ さらに一万円の引き下げを
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区政へのご意見・ご要望をお寄せ下さい

島元雅夫 まんだち幹夫 いたくら美千代 こうだ久美子 関川けさ子 金子てるよし福手ゆう子

男女一緒の改修前トイレ

改
修
さ
れ
た
ト
イ
レ

区役所前礫川公園内の春日臨時保育所

ト
イ
レ
洋
式
化
を

す
す
む
学
校
改
修

全
区
施
設

進む17校の快適化工事

実
施
中
の
学
校

小
指ケ谷・林町
青柳・大塚 
根津・駒本
駕籠町

中
一中・三中
八中・十中 
本郷台中
文林中

H29
年度～

九中

H30・
H31
年度～

礫川・金富
関口台町小

　

学
校
改
修
工
事
が
進
ん
で
い
ま
す
。
党

区
議
団
は
、
普
通
教
室
以
外
の
理
科
室
・

家
庭
科
室
等
の
改
修
、
古
い
実
験
器
具
や

調
理
器
具
等
の
備
品
の
更
新
な
ど
、「
施
設
4

4

の
格
差
が
教
育
の
格
差

4

4

4

4

4

4

4

4

4

」
に
な
ら
な
い
よ

う
に
と
要
求
し
て
い
ま
す
。

　

特
に
ト
イ
レ
の
洋
式
化
は
、
震
災
対
策
・

高
齢
化
対
策
と
し
て
喫
緊
の
課
題
で
あ
り
、

す
べ
て
の
幼
小
中
学
校
と
と
も
に
、
す
べ

て
の
区
施
設

4

4

4

の
ト
イ
レ
の
洋
式
化

を
求
め
ま
し
た
。

　区では今年 4月、認可保育所 6
か所と小規模保育所 1か所を増設
したにも関わらず、７8２人が認可
保育園に入れず、過去最悪です。
　区は待機児対策として、一中の校庭活用の検討や、18年
4 月に、千石 ３ 丁目外務省跡地（9０人）、小石川運動場内
（1００人）、19年 4 月に大塚 ３ 丁目旧都営住宅跡地（1００人）
が開設予定ですが、全く足りません。
　今年度、来
年度に取り組
む認可保育所
の整備数と人
数を明らかに
し、他の小中
学校や公園の
活用の再検討
と、春日臨時
保育所を認可
保育園にする
こと等を求め
ました。

 急げ！ 保育所増設 待機児
782 人

Ｑ  憲法尊重擁護義務を負う安倍首相が、２０２０年までに憲法
９条に「 ３項」を追加し、自衛隊を明記すると表明しま
した。区長はどう受け止めているか。

Ａ 区長）�自治体の長には、憲法遵守義務はあると認識して
いる。安全保障に関しては国の専管事項…意見を
申し上げる考えはない。

Ｑ  人の心を処罰、一般人も対象、テロ対策でない「共謀罪
法案」は、国連関係者も「プライバシーや自由を制約する」
と懸念を表明。廃案しかないと考えるが認識は？

Ａ 区長）�国会において多くの議論を経て審議が行われてい
るものと認識している。

Ｑ �豊洲の土壌汚染は「無害化は約束できない」「環境基準
にすることは目指していない」と専門家会議が明言した
が、安全性は確保されたと考えるのか。移転推進にくみ
すべきでないと考えるが。

Ａ 区長）�豊洲への移転については、食の安全確保が必要、
都において適切に判断されるべきものと認識して
いる。

６ 月 議会質問 Ｑ＆Ａ
区民の願いをまっすぐに議会で受けとめているのはどこ？
みなさんの澄んだ目で見極めてください

〇採択  ×不採択  △保留

件　　　　　名 共産 自民 公明 未来 市民

都バス大塚支所跡地活用につい
ての請願 〇 △ △ 〇 〇
都バス大塚支所、都営大塚アパ
ート跡地に安心して預けられる
区立保育園をはじめとする質の
高い認可保育園の増設を求める
請願

〇 △ △ 〇 〇

特別養護老人ホームの増設を求
める請願 〇 × × 〇 〇
文京区として独自に、小、中学
校の全学年で 35 人学級制度の
実施を求める請願

〇 × × 〇 〇
川内原発の運転中止、再稼働を
やめるよう国に求める請願 〇 × × 〇 〇
 （未来：無所属 ＋ 民進　　　　市民：無所属 ＋ 社民）

請 願 15年 6月～ 17年 2月

　

党
区
議
団
は
、
生
活

保
護
世
帯
等
に
７
月
に

支
給
さ
れ
て
い
た
小
中

学
校
の
入
学
準
備
金

を
、
入
学
前
に
支
給
す

る
よ
う
要
求
し
、
中
学

は
3
月
に
前
倒
し
支
給

さ
れ
ま
し
た
。

　

小
学
校
は
、
今
年
は

７
月
支
給
で
す
が
、
来

年
度
に
つ
い
て
は
「
前

倒
し
を
検
討
す
る
」
と

前
進
し
ま
し
た
。

　

私
た
ち
は
、
さ
ら
に

準
備
金
の
内
容
拡
充
も

要
求
し
て
い
ま
す
。

ど
の
子
に
も
平
等

な
教
育
条
件
を
！

　
　
　
　
　
の

　
　
　
　
　
実
現

入
学
準
備
金

入
学
前
支
給


